

EL PROGRESO

En nuestros días se tiene formado un concepto del progreso tan vago, que no define nada, pues lo mismo comprende algo más que la idea de un mero crecimiento que el de una nación en número de miembros y en la extensión del territorio sobre que se difunde. Lo mismo se refiere a la cantidad de productos materiales, que al lugar común acerca del adelanto de la agricultura y de la industria. Unas veces se tiene en cuenta la calidad superior de los productos, lo mismo que los medios nuevos o mejorados con que son producidos. Cuando hablamos de progreso moral o intelectual, nos referimos a estados del individuo o del pueblo que los pone de manifiesto, mientras que cuando comentamos el progreso de la ciencia o del arte tenemos en cuenta ciertos resultados abstractos de la acción y del pensamiento humanos. A pesar de esto, no sólo es más o menos vaga la concepción corriente acerca del progreso, sino que es también en gran parte errónea. Es menor la realidad del progreso que los accesos que le acompañan, lo que se tiene en cuenta; no tanto su substancia cuanto su sombra. El progreso en inteligencia, que se ve durante el crecimiento del niño hasta llegar a hombre, o desde el salvaje al filósofo, se considera por lo común como si consistiera en el mayor número de hechos conocidos y de leyes entendidas, mientras que el progreso real consiste en las modificaciones internas expresadas por la mayor cantidad de los conocimientos. Vulgarmente se cree que el progreso social se reduce a fabricar una gran cantidad y variedad de artículos necesarios para las necesidades del hombre; en la creciente seguridad de la persona y de la propiedad, en extender y ampliar la libertad de acción, mientras que en realidad el progreso social consiste en los cambios de estructura en el organismo social que han producido tales consecuencias, siendo concepto corriente el teológico. Únicamente se consideran los fenómenos como conductores a la felicidad humana; tan sólo se creen que constituyen progreso los cambios que tienden directa o indirectamente a elevar la felicidad humana, y se piensa que lo constituyen sencillamente la causa de que tienden a acrecentar esa felicidad, más para entender rectamente el progreso tenemos que aprender la naturaleza de esos cambios, considerados separadamente de sus intereses. Dejando, por ejemplo, de considerar las sucesivas modificaciones geológicas que han tenido lugar en la Tierra, como modificaciones que la han hecho apta gradualmente para ser habitación del hombre, y como constitutivas, por lo tanto, de progreso geológico, tenemos que asentar el carácter común a esas modificaciones: la ley a que todas ellas se conforman. Y lo mismo en todo otro caso.

Lo referente a ese progreso que despliegan los organismos individuales en el curso de su evolución, es cuestión que ha sido ya contestada por los alemanes. Las investigaciones de Wolff, Goethe y von Baer han establecido la verdad de que las series de cambios ocurridos durante el desarrollo de una semilla hasta llegar a árbol, o de un óvulo en animal, constituyen un avance de la homogeneidad a la heterogeneidad de estructura. Todo germen, en su origen, consta de una substancia que es uniforme en composición química. El primer paso es la aparición de una diferencia entre dos partes de su substancia, o de una diferenciación, según se llama a este fenómeno entre los fisiólogos. Cada una de las divisiones diferenciadas empieza a mostrar, enseguida algún contraste de partes, y poco a poco estas diferencias secundarias se hacen tan definidas como la original. Este proceso se repite continuamente; se verifica de una manera simultánea en todas las partes del embrión que va desarrollándose, y por tales diferenciaciones sin fin se produce finalmente esa combinación compleja de tejidos y órganos que constituyen al animal o a la planta adulta. Esta es la historia de todos los organismos, cualesquiera que ellos sean. Es indiscutible que el progreso orgánico consiste en un cambio de lo homogéneo a lo heterogéneo.

NUESTROS EDITORIALES

POR LA FEDERACIÓN

Que ya es y vive afirmativamente

Afirmarse es existir. Ser, es ser afirmativamente aquello que se es. Arbol, flor o fruto: la naturaleza — la gran madre — quiere que sean lo que deben ser; que den, como les pertenece, sombra o aroma, veneno o ácido; sirvan para una hermosa vista, o suministren en abundancia jugo nutritivo, y contenido en la carne más tierna y el néctar más delicioso... La gran madre quiere que sean verdad las diferencias que ella ha creado y de ahí su exigencia, ordenada por sus leyes, de que cada cosa permanezca fiel a sí misma y realice separadamente su progreso: un fruto se redondea sólo sin parar mientes en los otros frutos; un árbol engruesa y extiende sus ramas, aunque las de los demás permanezcan siempre cortas y raquíticas... Debemos tenerlo en cuenta, como elemento de filosofía para la vida: afirmarse es existir.

La ambigüedad, con su media tinta descolorida, que ni afirma ni desmiente, que más bien que un enderezamiento, como el del árbol; es una tática adquisitiva, como la del camaleón, que toma el calor del suelo donde pisa, es el principio de la dispersión; todos estaréis de acuerdo en que, cuando cambiamos de ser afirmativos y somos ambiguos respecto a nuestras ideas del poder a la propiedad, cesamos de ser anarquistas; todos estaréis de acuerdo también en que el mejor fruto es el de más colorido y el que representa mejor el sabor y todas las propiedades de los de su clase; que sería una inconcebible decadencia encontrar en las manzanas de veledades de sandía; y en éstas de las manzanas; que en vez de consagrar esto un progreso haría desaparecer a unas y otras (las sandías y las manzanas) para llenar el claro con un fruto andrógino, sin bondad ni excelencia ninguna... Nada de eso, pues, compañeros, sino sandías y manzanas de gusto fuertemente acentuado: afirmativos como sandías o trinitarios! ¿Os dáis cuenta de la claridad y sencillez del pensamiento? ¿Y de la filosofía que fluye para la vida; para la vida de nuestras cosas anarquistas,

¿Y os felicitó, os felicitó! Vuelvo a comprobar que el espíritu que introdujo la Federación está en la Federación. Ya no habrá sombras ni oscuridades, ni miedos, ni dudas, ni encrucijadas ambiguas. Ahora será todo recto. Y en esta recta vendrán a trabajar los sinceros y los buenos. Ha sido el agrado mayor que he recibido desde que se produjo mi prisión.

T. Anilli.

Crónicas Internacionales

Campaña intervencionista

Los intelectuales españoles

Respectables son todas las opiniones que, son honradamente sentidas, aunque esto no nos impedirá combatir; pero creemos que en la campaña intervencionista que se viene desarrollando aquí, hay más mercantilismo que idealidad.

Si esta campaña no tuviera otro objeto que ayudar a la parte de los beligerantes por quienes se siente afinidad con las ideas, entendemos que lo que haría más efecto en la opinión, sería la marcha a la línea de batalla, para sellar con su sangre o con actos heroicos su amor por la causa que dicen defender. Así hizo el hijo de Garibaldi en Italia, organizando una guerrilla que en territorio francés luchó contra los que creía enemigos de la civilización: contra los alemanes. Y no echen en olvido nuestros teóricos intervencionistas, que este acto de Garibaldi fué el prólogo de la agitación popular italiana que ha terminado con la intervención de aquel país.

Aquí no ocurre eso: se pretende que a la guerra vayan los intelectuales, la masa, reservándose el papel de directores de la marza. Igual ha hecho D'Annunzio en Italia. Después de probar qué vida se arrastra en el ejército, solicitó el ingreso en la marina, para terminar por decidirse a quedarse en tierra, dejando que mueran entre los horrores de la lucha, los hijos de las madres que a estas horas maldecirán en la soledad de sus hogares el nombre del segregio poeta, al que su Gobierno ha obsequiado con cruces condecorativas y tal vez pensionadas, mientras el pueblo por el sugestionado es obsequiado diariamente con la cruz del martirio.

La cantidad de los propagandistas de la intervención nos hace dudar de la importancia de sus sentimientos libera-

dores. Creemos, como ya hemos dicho, que solo les inspira un menguado mercantilismo. Cuando a un pueblo se le quiere arrastrar a la guerra la propaganda teórica debe simultanearse con la práctica. Cuando hablan los cañones del 42 deben los partidarios de la guerra contestarles en igual forma, pues toda la prensa deja entrever que lo que necesitan los combatientes son hombres, para reponer las bajas que en ambos bandos ocurren constantemente.

Ya sabemos que nos constatarán que eso es lo que pretenden, promoviendo una agitación que obligue al Gobierno a intervenir; pero a esto hemos de decirles nosotros, que saben ellos que esto no lo conseguirán; que han llegado tarde para esta propaganda, porque el proletariado, al que tratan de sugestionar, es contrario a la actual guerra europea, porque sabe que ella carece de toda idealidad liberadora y que sólo ha obedecido a bastardos intereses comerciales y de conquista. Y al proletariado que este convencimiento tiene, no es posible, por mucho dinero que se gaste — ¡y cuánto! — que se gasta mucho! — hacerle creer en la necesidad de arriesgar su vida, ni de sacrificar a sus hijos por intereses que ningún beneficio han de reportarle para su emancipación económica ni siquiera para su emancipación política.

La campaña intervencionista ha arrojado desde que Italia, se ha decidido por la guerra; saben que en esta decisión ha influido mucho la intervención de una parte del pueblo; hábilmente preparado y quieren imitarla; pero la imitación es burda, pues si aquí abundan los escritores y arengadores a lo D'Annunzio, en cambio escasean los propagandistas a lo Garibaldi.

ACTUALIDAD

La era del hierro

Traducidas a la acción, las ideas, hasta las más inefables, se resuelven contundentes. Es divina, blanca de romanticismo, la actitud agrícola. Pero se cumple en el filo violento de los arados: ¡Hierro!

En la punta del ideal, centellea, como una chispa de infierno, la imposición. Hay una madre común, un revestimiento duro, como cáscara de coco, para toda clase de agua de pensamiento. Es lo que entra, abre la brida para depositar la semilla en lo hondo.

Esta es la era del hierro. Pero del hierro en las tapas, en los blindajes. Es uniforme el revestimiento de las ideas en lucha, desde las católicas hasta las anarquistas. Dura.

Haceos duros, mis hijos; más duros aún, — es la voz de orden, ahora; vuestro cura a Nietzsche y a Whitman. El mundo, visto de afuera, de caribás, rampaguea corazas, hasta en los pechos más tiernos. El hierro no está en los flancos ya, como en los tiemposidos de las caballerías; está en las almas, en la punta de las ideas, calzando las ambiciones.

¡Haceos duros, mis hijos! Duros de revestimientos, duros de tapas, blindados. Ah! pero endulzad las aguas de las ideas, como frutas. Que en cada gota volcada, florezca un beso de paz...

Los patriotas alemanes son de lo más duro que hay. Su producción de metales, supera a todas las de los aliados juntos, dicen los diarios, 110 millones de toneladas de hierro! — Pero son agrios de fondo, amargos de las esencias: imperiales. ¡Ah, no!

Esta es la era del hierro, sí. Del hierro en los espines, en los puños, en las puntas del ideal. Se cumple, ¿veis?, en el filo del arado, en el filo de las plumas, en el filo de las hachas. Pero que al en-

Farabuta[e], farabuta[e]!

Con la medida de Italia en el conflicto europeo, debió de entrar en funciones alguna empresa de bombos para la exportación. De farabuta[e]. No se explica de otro modo, estas deslomaduras del cable, estos golpes de ridiculo, diarios, constantes, metidos. El rey, la reina, los príncipes mocicos, los ministros, los poetas y los perros; y las señoras de todos también, hasta las perlas, saltan el mar, se nos aparecen vivos, resoplado como focas, en actitud belicosa, con efalchas brutitas...

Tararón está en Italia, lo mismo que en Tarascón, tarascónando. El rey pára las balas al aire, con la mano, la reina se arrulla a catónaduras, los reyecitos están de abesaguerísimos hasta los mocos, los ministros y los diputados juegan, parece; a la rosca bajo las balas austriacas. Y el imagnífico, D'Annunzio, que... Pero todavía no es todo. Lean esto que trae el cable de ayer, tal cual: La señora Lina Cavalieri, celebrada por su hermosura, que acostumbrada a la vida parisense había manifestado repetidas veces que jamás volvería a Italia, ha regresado a Roma, después de leer los poemas de D'Annunzio sobre la guerra.

La hermosa señora es muy popular ya entre los heridos, ante los cuales, aprovechando sus habilidades artísticas, baila y canta y da también conciertos, acompañada de su esposo, el señor Muratore, tener de la ópera de París.

Hemos recordado a Fierro: «Era un ginepro con un órgano y una mano que bailaba; haciendo y mir estaba, cuando nos tocó el arroyo». El órgano lo toca allí este tenor Muratore. La mano es la Cavalieri. Y nosotros los que arramos... ¡Farabuta[e], farabuta[e]!

Fiebre nacionalista

En el orden ideológico suele suceder con frecuencia que, los acontecimientos que se destacan por su importancia como valores que aportan nuevos conocimientos o modalidades distintas, encuentran una resistencia tenaz en el núcleo social más aterrorado a las antiguas creencias o ideas que completan su estructura moral.

El actual estado de convivencia social, producto anómalo de un estado de sociabilidad subvertido, por la misma razón que el derecho a la vida es patrimonio de unos cuantos, nos da la clave de esas luchas que ha menester se sostengan con mil riesgos, ante el sedimento de tradición y rutina que forman los intereses creados.

La guerra actual ofrece un campo limitado a los hombres estancados en pensamientos e ideas viejas que constituyen el bagaje intelectual negativo de su vida inútil, para desecharse en sendos artículos y discursos queriendo demostrar que, sólo es una fiebre irrealizable toda idea de redención social.

Ante este renacer de sentimientos guerreros creen hallar un justificativo a sus elucubraciones patrióticas y viejas, como el instinto que dormitaba en el fondo de sus conciencias, que hábilmente disfrazadas de nobles y elevados sentimientos supieron engañar, engañándose antes a sí mismos, a sus contemporáneos.

Diríase un torneo de Sofistas y Fariseos defendiendo al tribunal inapalable (gobierno) que, en este caso serán las (razones) de Estado, en contra de los culpables (Pueblo) acreedores al castigo de sus juicios.

Sus exhortaciones nacionalistas son la verbosidad fácil e irreflexiva de quienes no han menester meditar lo que van a decir, puesto que tienen de antemano conquistado el aplauso de su auditorio con sólo dar rienda suelta a sus instintos

de Quilmes. Al efecto, se dejó constituido un comité encargado de hacer una activa propaganda del boicot a la Cervecería Quilmes y a la Compañía Argentina de Tabacos.

El día 1.º del corriente, en el local de la S. O. V., reunieron los obreros panaderos, a cuya reunión concurren una gran mayoría de obreros panaderos.

Después de terminada la asamblea, el compañero Severiano Domínguez, hizo la actuación valiente del gremio de panaderos dentro del movimiento del proletariado argentino y recomendó a los presentes a fortalecer la organización obrera libre de pastores y caudillos.

Dado el entusiasmo que reina en el gremio, es de esperar que en breve estos compañeros sabrán hacer respetar sus derechos, hoy pisoteado por sus explotadores.

G. Coto.

A los obreros de Quilmes

Compañeros, firmes y decididos contra la sombra negra que en nubio proyectan la policía y nuestros explotadores, para producir el desbande en nuestras filas.

A pesar de los continuos tironeos que nos dan nuestros enemigos, conseguiremos, al fin, llegar al cumplimiento de nuestras aspiraciones, si continuamos como hasta hoy en nuestro puesto de combate.

El oficial Sánchez Medina y los explotadores de la Quilmes, tendrán que doblegarse ante nuestra acción constante.

¡Adelante, compañeros, sin desmayos! Boicot y acción diariamente.

Un rebelde.

Federación de las Artes Gráficas

En la lucha que diariamente sostenemos contra todo lo malo que existe en nuestro gremio, un nuevo período de mayor actividad societaria, se inicia en el seno de nuestra Federación que es necesario robustecer para oponernos eficazmente a la tenaz explotación patronal.

Con el propósito de impedir que los explotadores nos amarten más estrechamente aún a nuestro yugo y que predominen ciertas camarillas unidas a los patrones, con cuya labor han adormecido el hermoso espíritu de rebeldía que caracterizaba a nuestro gremio, esta Federación, que nunca se ligó a los patrones ni engañó a los obreros, que valientemente impulsó con su esfuerzo solidario la jornada de 8 horas, que preparó y desarrolló hábilmente la huelga de 1906, que elevó a nivel moral en los talleres e hizo que fuera respetada la integridad de cada trabajador gráfico, esta Federación, que prefiere la muerte a la claudicación, incita al gremio a prepararse para que las próximas luchas se resuelvan en triunfos grandiosos a pesar de todos los obstáculos que le opongan.

En consecuencia, la comisión administrativa llama a los gráficos conscientes y sinceros a la asamblea que se efectuará el 6 de Agosto, a las 7.30 de la noche en nuestro local Sáenz Peña 1243 para tratar la siguiente Orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
2.º Informe de la Comisión.
3.º Balance.
4.º Reintegración de la Comisión.
5.º Orientación a seguir.

Nota. — No habiendo número suficiente para empezar la asamblea a la hora indicada, se abrirá la sesión media hora más tarde con cualquier número de concurrentes.

Chauffeurs comunistas

Compañeros: No podemos continuar conformes con los acuerdos tomados por el IX Congreso de la F. O. R. A., que una mayoría de congresales sostuvo a pie juntillo, imponiendo un veto a la recomendación del comunismo anárquico en los sindicatos obreros.

Si como declaración de propaganda emancipadora, tiene, quiera o no, que sellar la solidaridad pujante de todos los explotados de la tierra, somos comunistas. Porque ellos nos han defendido en la lucha contra el Capital y el Estado y nos defienden actualmente, de los mangoneadores del movimiento obrero que se disfrazan bajo el rótulo de sindicalistas revolucionarios.

Compañeros chauffeurs: Ya que somos víctimas de la explotación, seamos comunistas; no toleremos que la federación del IX Congreso prescinda de la acción revolucionaria para adherirse a un partido político y secundar la propaganda electoral. Ya bastante ha demostrado su cinismo enviando una nota a la gerencia de la Cervecería Argentina Quilmes,

violando en esta forma la autonomía del sindicato que se mantenía en lucha con ella de acuerdo y con el apoyo del proletariado regional, que ignora los bajos manejos de estos sindicalistas.

Nadie debe restarse a la gran obra emprendida por la F. O. R. A., del V Congreso, que supo pensarse al frente de los movimientos reivindicatorios, en defensa de nuestros intereses, que son los de la clase trabajadora. Es indispensable nuestra separación de los del IX Congreso, para poder unimos luego con los conductores de rodados. ¿Os parece, compañeros, que desde que se fundó nuestro sindicato hasta la fecha, hemos obtenido algún beneficio de los sindicalistas y «su Confederación»? Opinamos que no, y entonces, ¿por qué continuar con ellos?

El comunismo anárquico, he aquí la vía de la emancipación; todos conocen la obra del V Congreso y pueden parangonar su obra fecunda y desinteresada, frente a la venal y capicosa de la «Confederación».

Si queremos luchar dignamente contra la explotación del hombre por el hombre, si queremos conquistar mejoras para nuestro gremio, debemos retirarnos del IX Congreso y consagrar nuestras energías al triunfo de la anarquía.

Compañeros: Por la dignidad obrera y contra el caudillismo sindicalista, ¡viva el comunismo anárquico!

Los chauffeurs comunistas.

F. O. L. B.

Por la presente quedan citados, los miembros del Consejo Local, para hoy jueves, en el local Rincón 630.

Obrero: veluqueros

Quedan invitados los miembros de comisión de esta sociedad, a la reunión que se efectuará hoy jueves a las 9.30 p. m., en Australia 1837.

Tratándose de importantes asuntos a tratar, rogase asistencia y puntualidad.

El Secretario.

Agrupaciones y anexos

Se invita a la reunión que se celebrará hoy jueves a las 8 p. m., en el local de costumbre, para sesionar con el número que concurre.

Es lamentable nuestra desorganización que haba muy poco en bien del adelanto de nuestro gremio, haciéndose indispensable que a esta cita acudan todos los compañeros, dispuestos a imprimir un movimiento de avance a nuestro sindicato.

Presos en Sarandí

Los compañeros Joaquín López y José Sánchez, han sido detenidos por la policía de Sarandí, por fijar carteles del boicot a la Quilmes.

Esse es su único delito. Déjelo horendo en este país de burgueses ecaballerosos y de socialistas evañentes.

Comité pro local

Se invita a los miembros del comité pro Local, a la reunión a efectuarse hoy jueves 5, a las 8 p. m., en Rincón 630. No faltar.

El Secretario.

Buenos Aires, 4 de 1915.

Oficios varios de Quilmes

Esta sociedad hace un llamado a todos los obreros en general, socios y no socios, a la asamblea que se efectuará el domingo 8 a la 1 p. m., en el local de Moreno y Guido. Se ruega puntual asistencia, por haber asuntos de suma importancia que tratar.

Orden del día: 1.º Lectura del acta anterior; 2.º Balance; 3.º Correspondencia; 4.º Reintegración de la comisión; 5.º Asuntos varios.

El Secretario General.

Sociedad O. V. de Lanús y Talleres

Se cita a la comisión, para esta noche a las 8 p. m., y a los compañeros que deseen concurrir a ella.

El Secretario.

Boicot a la Quilmes

Declarado por la Federación Obrera Regional Argentina, en asamblea de Delegados y en solidaridad con los Oficios Varios de Quilmes

Notas teatrales

Odeón. — Ha sido fijado para el sábado 14, el debut de la compañía francesa de M. Félix Huguenet con la comedia «L'Eventail».

San Martín. — En la matinée de esta tarde, se representará «El tren rápido» y en la función de la noche «El orgullo de Albacete».

Para mañana, se anuncia la comedia de G. Martínez Sierra «Madame Peplia».

Ha sido boicoteada

LA COMPAÑIA ARGENTINA DE TABACOS

La Compañía boicoteada elabora las siguientes marcas de tabacos y cigarrillos: Excelsior, Barrilete, Reina Victoria, Milo, Sublimes, Vuelta Abajo, Imperio, Popular número 1, Centenario, Ideales, América, 33, Sociales y Caras y Caretas. Boicot a los productos de la Compañía Argentina de Tabacos

«Reivindicación»

A los suscriptores y paqueteros:

Para contribuir más eficazmente a la difusión del ideal anarquista, y restar fuerzas a la cruzada que ciertos elementos han organizado contra las publicaciones más autorizadas y contra los individuos más activos de nuestro campo, hemos decidido — de acuerdo con el grupo fundador del periódico — publicar «Reivindicación» en Barcelona, a partir del día 8 de Julio.

Sirva esta circular de aviso a compañeros, suscriptores y paqueteros. «Reivindicación» aparecerá en Barcelona, inaplazablemente, desde el día 8, en formato mayor, y será una hoja de combate en la que todos los atrevimientos juveniles tendrán cabida.

Grupo «Idea y Acción».

Barcelona, 1 de Julio de 1915.

Redacción y Administración Lérica, 13, (Cercado Cabreros), Barcelona.

Noticias marítimas

Entradas.—

Ayer: inglés Warrior, de Cardiff, con carbón; chileno Gobernador Bories, de Rosario, a cargar; argentino Rabbione, de Bahía Blanca, a cargar; inglés Hackness, de Rosario, a cargar; idem Brodvalde, de Montevideo, a cargar; idem Florence Pile, de Rosario, a cargar; noruego Christian Michelsen, de Rosario, a cargar.

Comité pro «La Protesta»

El 22 de agosto, realiza un matineé en la Casa Suiza, Rodríguez Peña 254, a las 2 p. m.

Ponemos en conocimiento de todos los que se interesen por la vida del diario «La Protesta» que se encuentra ya en circulación la rifa que hemos organizado, a beneficio local del engrandecimiento de los talleres gráficos de «La Protesta».

Y al mismo tiempo se hace saber, que en el próximo verano, vamos a realizar dos pic-nics a beneficio de «La Protesta»: el primero será a mediados del mes de Noviembre y el segundo a principios de Febrero.

El Secretario.

Funciones y conferencias

Agrupación dramática Alas

Gran acontecimiento artístico teatral y conferencia que esta agrupación efectuará el sábado 7 de Agosto a las 8 p. m. en punto, en el salón-teatro «Concordias» calle Rincón 1141, a total beneficio de la F. O. R. A., y del diario «La Protesta».

El cuadro social dirigido por C. Rossi, desarrollará el siguiente programa: 1.º Hijos del Pueblo, por la orquesta. 2.º Subirá a escena el drama en 3 actos, original de A. Discépolo, titulado «La fragua». 3.º La Internacional, por la orquesta. 4.º El cuadro infantil «A las» pondrá en escena el juguete cómico en 1 acto, original del compañero A. Orlando, titulado «Vía libre».

5.º El compañero R. González Pacheco hablará sobre «Actualidades revolucionarias».

Entrada general, 0.60; niños, 0.30 centavos.

Nota. — Se ruega concurrir a la hora anunciada por lo muy extenso del programa. Por entradas a «La Protesta», California 1955.

Centro de cultura y recreativo «La Juventud del Dock Sud».

Gran función lírica teatral y baile familiar a beneficio de la escuela nocturna gratuita para obreros. Se llevará a cabo en el salón teatro «Roma» del Dock Sud, el sábado 7 de agosto de 1915. Sitio en la calle Facundo Quiroga, número 1351, a las 8.45 p. m.

Programa: 1.º Marcha «Hijo del Pueblo», por la orquesta. 2.º El emocionante drama titulado: «Los Mártires». 3.º Il Valzer «Lágrima d'Amore». 4.º Il compagno Aldo Castellani representará en lengua italiana el monólogo «Un Signore in Abito Nero». 5.º Sinfonía por la orquesta. 6.º Se representará el drama «1.º de Mayo». 7.º La orquesta ejecutará el Himno de los Trabajadores. 8.º La graciosa y divertida comedia «Walquiria o Un marido infeliz». Gran baile familiar.

Precio de las entradas: Hombres, un peso. — Mujeres 20 centavos. — Menores sin excepción, 0.30.

Agente del diario en Paraná

El compañero E. Albornoz de Paraná. — Avisa haberse cambiado de domicilio a la calle Urquiza 888, donde podrá dirigirse en lo sucesivo la correspondencia.

Librería de «La Protesta»

Tenemos en venta periódicos atrasados de: «Cultura Obrera», «Acción Libertaria», «El Libertario», «Volontad», «Pluma Roja», «Regeneración de México», «Tierra de la Habana». Todos estos periódicos a 0.05 el ejemplar libre de franqueo.

Novedades de librería

En la librería «La Protesta» hay en venta: Número homenaje a Anselmo Lorenzo a 0.30. El Escándalo Europeo. (Tributo a la Verdad), por Sebastián Gomila a 0.70. «Tierra y Libertad», núm. 261. «Socorro» (voces de las cárceles rusas) a 0.20. «El Trabajador Libre» folleto por A. Lorenzo, a 0.10. «El Proceso de Cullera», por E. Barriero y Herrán, a 0.20. «La felicidad del pueblo es la supremacía», por Julio Barcos, a un peso. «La ofrenda lírica», poesías por Mario Arnaldo Marcial, a 0.50.

NOTAS VARIAS

Centr. F. S. de Sarandí

Quedan invitados sus adherentes y simpatizantes, para la reunión que se realizará hoy jueves a las 8 de la noche.

Dado los asuntos importantes a tratar, es de esperar que nadie falte a esta reunión.

El Secretario.

El número premiado de la rifa, es el número 233.

Centro de E. S. Velsz Sarsfeld

En la reunión celebrada el domingo se ha dejado constituido este centro, el cual se adhiere al centro obrero del oeste.

Amant s de E. P., B. B. n. n.

Este centro invita a los anarquistas y simpatizantes a una reunión que se efectuará el martes 10 del corriente a las 8 p. m. en la calle Zelarra- yán 329.

Es necesario que los pocos compañeros de voluntad presten su concurso a fin de levantar los ánimos de los rehucios e indecisos.

Asociación Dramática

Con el propósito de estimular la producción teatral en los autores noveles, ha quedado constituida una institución

con el nombre que sirve de epígrafe a estas líneas.

Para secundarnos en esta empresa, pedimos a los simpatizantes, nos envíen su adhesión a California. 1955, acompañada de una obra, que examinada por un jurado expreso, designará fecha para su estreno en un teatro de esta capital.

La correspondencia debe ser dirigida a «Asociación Dramática».

Personas buscadas

Se desea saber el paradero del compañero Antonio Santana, dirigirse a Agustín Santana, o bien por el diario o por carta, Bahía Blanca; Villa Mitre.

Se desea saber el paradero de Domingo Bayón Franco; lo busca su hermano. Ocurrir Pueyrredón 1206.

—Deseo saber el paradero del compañero Bernardino Garragorri, panadero, que en setiembre del año pasado residió en La Plata y en febrero de 1915 trabajaba en la Panadería del Puerto en Mar del Plata.

Dirigirse por carta a Floro Escobar, no. Brandzen 244, Quilmes.

Se desea saber la dirección de Guillermo Espinosa que reside en Rosario. Dirigirse a José Meila, Calle Perú 780, Mendoza.

Contra or

El Sindicato Unión Chauffeurs, necesita un compañero del gremio, honrado y activo que quiera tomar a su cargo la cobranza del mismo. Se reciben propuestas mañana viernes a las 9 p. m., en la secretaría Méjico número 2070.

Comité pro presos y deportados

Quedan citados sus componentes, para hoy sin falta. Local y hora de costumbre. Urgente.

El Secretario.

Agrupación infantil anarquista

Horario de las clases que se dictan en el local Australia 1837, de 7 a 9 p. m. Lunes. — Aritmética. Miércoles. — Lecturas. Viernes. — Gramática. Todos los niños deben concurrir a estas clases de las que podrán sacar buenas enseñanzas.

«LA PROTESTA»

Avellaneda.—José Calvo. Arrecifes.—Gaetano D Intinio. Adrogué.—Salón de Lustrar—Francisco Santoro. Arquito.—Nadal Julia. Bahía Blanca.—Moreno 87.—J. Ramos Baradero.—Boedo 317.—Luis Bruno. Bolívar.—Martín Lanzinetti. Bernal.—9 de Julio 421.—Pascual Usino. Chacabuco.—25 de Mayo 66.—Rómulo Muñoz.

Crus del Eje.—Leopoldo E. Tarazona. Córdoba. — Santa Clara, Uspallata y Paso de los Andes.—José Domingo Ensenada.—San Martín 270.—José María Alvarez.

Huinca Renancó.—Enrique Ginjoan. Ingeniero White.—Luis Redivo. La Plata.—Calle 6 núm. 1821.—Mantel Carrasco. Las Flores.—Caseros 425.—Pedro Archile.

Mercedes.—43 y 14.—Leonardo Ungarín. Mar del Plata.—Rivadavia 3268.—M. Prieto. Mendoza.—T. Benegas 150.—José Lecmué.

Maldonado.—Rogelio Barrio. Mechita. — Juan González. Montevideo. — Gaboto 1811 — Arturo Pampin.

Punta Alta. — S. Villarino. Piñeyro.—Francisco Castellano. Paraguay.—Oliva 425.—F. F. Torres. Rosario.—Ríoja 1472.—Narciso Jardón. San Fernando.—J. Rocha. San Cristóbal.—Joaquín Alonso. Salta.—Mendoza 775.—Tomás González. Santa Fe.—25 de Mayo 18.—Miguel Espósito.

San Pedro.—J. Emilio Morales. Tucumán.—(Santiago Prof. al Oeste, 2.ª Cuadra)—Neris Nieva. Tigre.—R. Maza 55.—Francisco Gómez. Trenque Lauquen.—M. A. Tomé. Venado Tuerto.—Alberto Squiavi. Villa Cañas.—Santiago Giudici.

Nota para el recuerdo de los talleres gráficos

PREMIOS:

Nota. — Los agraciados podrán cambiar los objetos por su valor en efectivo, excepto el primer y último premio. La rifa se jugará en 20,000 números, cuyo sorteo se efectuará en una velada a realizarse en el mes de noviembre de 1915, y que se anunciará con anticipación.